
客场逆转上届冠军，“二马”齐奔抢走3分

熟悉的申花回熟悉的申花回““莱莱””了了

在武汉体育中
心体育场看台上沉
寂了 30 多分钟的
四百多名申花球
迷，在马莱莱一脚
攻破三镇队大门的
那一刻，“活”了过
来。

下半场第12分
钟，为申花队再进
一球的是外援阿马
杜，申花阵中的二

“马”最终用一场2
比1的逆转，昂首从
上届联赛冠军的

“虎口”当中，带着
一场胜利和3分回
到上海。

专题撰稿 特派记者
李冰 发自武汉
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戴维森 4′

“把注意力放到球场上”

2023赛季
中超联赛积分榜

排名 球队 积分 净胜球
1 上海海港 52 31
2 上海申花 41 4
3 山东泰山 38 22
4 成都蓉城 36 9
5 浙江队 35 5
6 北京国安 35 9
7 武汉三镇 33 9
8 天津津门虎 31 4
9 长春亚泰 31 0
10 沧州雄狮 30 -9
11 梅州客家 25 -8
12 河南队 22 -9
13 青岛海牛 19 -8
14 大连人 18 -10
15 南通支云 16 -12
16 深圳队 12 -37

（截至8月13日）

马莱莱 37′
阿马杜 57′
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本场比赛
之前，我已经
预料到了申花
能够在客场全
身而退。在气
势上，申花展
现出了新的迹

象，李指导带队身背不小的压力，
也受到了很多的关注。年轻的中
国教练是有花头、有腔调的。从申
花角度来说，相比前几场比赛，球
队在武汉踢出了必胜的信念，在场
上表现出了团结一致的进取心。

战术上，申花在客场还是以
防守为主。在防守时采用541的
阵型，进攻时则变为352。巴索戈
和马莱莱作为双前锋顶在最前
面，这样的主打防守反击的策略
在我看来是完全正确的。从上半
赛季到现在下半赛季开始，申花
经历了一波高开低走，因此要放
低姿态，抱着哀兵必胜的信念去
拼，通常来说这样的申花的赢面
就比较大。

本场比赛教练组的排兵布阵
针对性比较强，这是申花能够赢下
比赛的关键因素。上半场，申花落
后一个球，到后来马莱莱补射扳

平，再到最后巴索戈在右路的拼抢
传中，马莱莱巧妙传给阿马杜，后
者一脚远射也是打开了自己加盟
申花以来的进球账户。

在我看来，阿马杜在攻防两端
都起到了一定的作用，中场作为一
道屏障能够拦截对手外援斯坦丘
和戴维森的传球路线，能够很好地
和吴曦形成串联作用。另外，三名
中卫在本场比赛中的防守做得相
当出色，将对手的长传冲吊一一化
解，没有给对手制造威胁的机会。
防守做好了，进攻端才能放手一
搏。申花两名外援前锋，本场比赛
都很拼，能够看到巴索戈一直在前
场积极地跑动，冲击对方的后防。
马莱莱也是如此，虽然他错过了很
多进球，但是他都是用积极的态度
换回了每个进球，这也是本场能取
胜的关键。

三镇主场作战或许有些松散，
显得头重脚轻，防守端的糟糕表现
是他们本场失利的原因。对比双
方的板凳深度，申花相比三镇人员
显得非常充足。既然手握一副好
牌，也应该去把它打好。希望申花
继续保持如今的势头，接下去的比
赛再接再厉。

申花踢出了必胜信念

“重拾信心是最大收获”
已经在申花踢了大半个赛季的阿

马杜，终于有机会为自己的中超进球
发红包了。

与武汉三镇队的比赛中，为申花
队打进扳平一球的马莱莱被评为了当
场最佳，但是在他看来，阿马杜和申花
队中的每一个人一样，都是这场逆转
取胜的最大功臣。

“球队在大比分输掉德比之后，大
家都非常压抑，”赛后接受采访时，为
申花队打进制胜一球的阿马杜主动提
起了让申花上下郁闷至今的那场比
赛，“在教练组的帮助下，大家重新拧
成了一股绳，从主场对深圳队的那场
比赛到今天，大家可以看到，熟悉的申
花又回来了。”

虽然因为身体原因，申花主帅吴
金贵并没有到武汉，但阿马杜的感觉
却并非如此：“中场休息的时候，我们
就像原先吴（金贵）指导在更衣室时一
样，大家在李（诚铭）的布置下，还是强
调把防守做好，反击时抓住机会。这
场比赛是给没有到现场的吴指导的一
份礼物，有他在，球队的主心骨就在，
球队就能更强！”

跟阿马杜一样，李诚铭也一直感
受着“并肩作战”这四个字的力量。“赛
前就预料到这会是一场艰苦的比赛，
吴指导又因病缺席，在开场意外丢球
的不利局面下，感谢在申花最困难的
时候，远征武汉不离不弃的申花球迷
们。无论赛前还是赛中，我们都和吴
导一直在保持沟通，球队也一直在按
照主教练的部署作战。最后还是要感
谢队员们的努力拼搏，期待我们能够
在后面的比赛中越来越好。”

在被问到“从上届冠军身上拿到
3 分最大的收获是什么”时，李诚铭
毫不犹豫地说出了“重拾信心”这四
个字。“同时我们也认清了自己应该
打什么样的战术，在现有情况下，还
是要坚持防守反击的打法，这样才能
更好地发挥我们自身的特点，取得更
好的结果。”在李诚铭看来，丰富的战
术打法需要更多的时间去磨练，但这
恰恰是目前这支申花队最缺少的。

“我们队中的国字号球员，一直到联
赛开始前才归队，具体的一些东西很
难去实施，但是作为我们来讲，会通
过平时的训练和比赛把教练组的要
求贯彻下去，球员们也一直非常努力
地克服各种困难，相信申花的未来也
会越来越好。”

用“意外不断”这四个字形容申花
队的此次武汉之旅，一点都不为过。

11日从上海出发的时候，申花主教
练吴金贵和门将鲍亚雄的名字，临时从
申花队的出征名单中划了出去，前者是
因为带队指挥完与深圳队的比赛之后，
再次出现了发烧症状；后者则是在之前
的训练当中背部受伤，暂时达不到参加
比赛的要求。

原本以为经历了一波感冒发烧“洗
礼”的申花队，能以一套相对完整的阵
容，出战与武汉三镇队的比赛，但是让
人没有想到的是，球队抵达武汉的当
晚，教练组一位成员便因为发烧“倒下”
了，而上轮联赛在中前场进攻中发挥出

色的曹赟定虽然参加了赛前的适应性
训练，但到了晚上身体开始出现一些反
应，比赛当天也没有任何好转，为了保
险起见，申花教练组并没有将他放进与
三镇队的比赛名单之中。

事实上，相比球队出现的伤病情况，
更让申花队困扰的，是德比战之后一直
没有真正平息过的种种场外风波，一定
程度上，由此给球队带来的影响甚至更
大。“我们给球队提出的要求很简单，就
是从上到下都把注意力放回到球场上。”
对于球队目前面临的种种困难，随队出
征的申花俱乐部董事长谷际庆并没有回
避，“球场内的事情，就在球场内解决，把
自己该做的事情做好就可以了。”

“逆转的关键是执行力”
毫无疑问，在与申花队这场比

赛前打开了重回中超之后进球“账
户”的马尔康，成了申花上下的一块

“心病”。
作为上赛季中超联赛最佳射

手，虽然刚刚经历了一次并不算成
功的西亚之旅，回归武汉三镇队之
后的状态也不是太好，但申花方面
显然不会对他掉以轻心，尤其是在
三镇队以他为核心，重新打造球队
进攻体系的情况下，毕竟作为上赛
季的中超“金靴”，一定程度上，武汉
三镇也是“马尔康的球队”。

与申花队的上半场比赛，马尔
康并没有出现在武汉三镇队的首发
阵容当中，而这并未出乎申花教练
组的意料。值得注意的是，即便开
场4分钟便因为角球被对手破门，
场边的申花教练组和场上的队员并
没有因此而慌乱，代替吴金贵指挥
比赛的助理教练李诚铭大声提醒队
员“稳住”的同时，守门员教练李帅
也告诉门将马镇“没事，再来！”

申花队员的耐心，在上半场第
37分钟的时候收到了回报，除了马
莱莱的进球之外，面对主场作战的
上届冠军，拼劲十足的申花丝毫不
落下风，获得了比对手更多的接近

破门得分的机会。“每场比赛我们都
会做各种预案，正常情况下，落后情
况和特殊情况下如何应对。当然，
这场比赛这么早丢球，多少还是有
点意外的，不过还是按部就班地按
照既定的战术在打。”赛后新闻发布
会上，李诚铭一语道出了申花队本
场比赛逆转对手的关键所在，“就是
三个字：执行力。”


